



OPINIÓN

**ANTONIO
SANDOVAL**

GEOECONOMÍA

Programas sociales (clientelares), chupan y chuparán el presupuesto del país

Los programas sociales, esos dirigidos en su inmensa mayoría al pueblo bueno y sabio, pero profundamente mediocre e ignorante en una buena proporción, chupan y chuparán una parte importante del presupuesto de este país para el año siguiente y años venideros.

No tenemos escapatoria, el presupuesto de este país está destinado a mantener, fortalecer y desde luego profundizar (especialmente en los años 2027 y 2030 por evidentes razones electoreras), los programas clientelares para mantenerse en el poder, el problema no es que hayan llegado sino que para que se vayan quién sabe qué es lo que tenga que pasar, ya vimos que están dispuestos a muchas cosas.

Por lo pronto, están dispuestos a utilizar el dinero de este país, sí ese que se genera a través del trabajo de usted y de millones de mexicanos más y que se traduce en impuestos, en sus programas clientelares.

El problema no es darle dinero a la gente, sino que no se generen las fuentes de ingresos necesarias para ello, los pasivos crecerán y crecerán, y cada día habrá menos espacio para otros gastos, especialmente con este crecimiento mediocre que se registró desde hace décadas, y del que no pudimos salir con el mejor presidente en la historia de la galaxia, ni se ve que podamos salir con este segundo piso de la ¿Transformación?

No es necesario ser experto en economía ni en cifras para ver la magnitud de lo que nos espera si seguimos por el mismo camino, es una película que ya vimos muchas veces en el pasado.

El gobierno federal prevé aplicar en 2026 un total de 987 mil 160 millones de pesos destinados a continuar con los programas sociales, cifra que supera a los 835 mil 705 millones de pesos aplicados en 2025 lo que significa un incremento del 18.12%. Este monto crecerá año con año y el gobierno buscará de donde sacar dinero para mantener su base de votantes a cambio de dinero.

Así, los recursos para los programas sociales representan un 3% del Producto Interno Bruto para el próximo año y benefician a casi el 82% de las familias mexicanas, que son una población superior a los 106 millones de mexicanos de los 130 millones de habitantes en nuestro país.

Perfecto, el clientelismo a todo lo que da, con nuestra irresponsabilidad lo pagaremos, hoy estiramos la mano, mañana ojalá no tengamos que estirar la cobija para taparnos, o los frijoles.

Estos son los programas sociales

Pensión para Adultos Mayores: 526 mil 508 millones de pesos para asegurar la pensión a personas de la tercera edad.

Pensión Mujeres Bienestar: 56 mil 969 millones de pesos para las mujeres en situación vulnerable.

Pensión para Personas con Discapacidad: 36 mil 266 millones de pesos para garantizar apoyo a personas con discapacidad.

Jóvenes Construyendo el Futuro: 25 mil 173 millones de pesos para capacitación y empleo a jóvenes.

Becas Benito Juárez: 184 mil 595 millones de pesos para apoyar a estudiantes de nivel medio superior y superior.

Sembrando Vida: 40 mil 664 millones de pesos. Para campesinos y personas que siembran árboles.

La escuela es nuestra, 26 mil millones de pesos, que buscan apoyar a las comunidades rurales y mejorar la infraestructura educativa.



Beca Rita Cetina, 129 mil millones de pesos, para estudiantes de niveles de primaria y secundaria.

Beca Nivel Medio Superior, 43 mil millones de pesos.

Beca Nivel Superior, 13 mil millones de pesos.

Producción para al Bienestar, 17 mil millones de pesos.

Cabe destacar que el gobierno federal mantendrá el subsidio al Tren Maya, casi duplicará el apoyo económico a PEMEX, además de que entregará recursos a "La empresa de clase mundial" CFE.

Perfecto, administremos la abundancia que dicen que tenemos, ya veremos con los años.

•Periodista y Analista financiero.